

Hommage posthume à Roland Savard



Monsieur Roland Savard a été très impliqué dans notre association pendant plusieurs années. Il participait à toutes les activités. Il n'a jamais été honoré officiellement; c'est pourquoi j'aimerais présenter un résumé de ses principales contributions pour conserver en mémoire le souvenir de cet homme très généreux.

On reconnaît monsieur Roland Savard comme un chercheur et un orateur. Il a publié plusieurs articles dans la revue La Pinardière. On se souvient plus particulièrement de sa série d'articles intitulés " Les Descendants de Louis Pinard dans la vallée de la Matapédia". Il était d'ailleurs lui-même originaire de cette région. Le premier a été publié dans la revue de septembre 1984, l'avant dernier en mars 1988, et le dernier en mars 1993.

Monsieur Roland Savard a été élu pour la première fois au conseil d'administration lors de l'assemblée annuelle du 19 octobre 1986.

En 1990, il a largement contribué à la publication du livre "Louis Pinard et ses descendants 1634-1695". Il a été chercheur, il a rassemblé les textes des collaborateurs, il a fait les dessins et le montage du livre.

Il a été trésorier de l'Association durant l'année 1990-91.

Dans le numéro de septembre 1991, on note que Roland Savard est le responsable de la publication de La Pinardière. Depuis les débuts, la revue était publiée 2 fois par année. À partir de 1992, volume 13, la revue est publiée 4 fois par année. Il a assuré cette responsabilité jusqu'à la fin de 1998.

À l'automne 1997, il a quitté le conseil d'administration après onze années. Son départ du conseil d'administration ne l'a pas empêché de continuer à participer aux réunions pour le plaisir pendant quelque temps.

Il était un orateur apprécié. Aux assemblées annuelles, il avait l'habitude de prononcer une allocution. À l'occasion de l'assemblée annuelle 1994, il a fait une rétrospective des 15 ans de l'association. De 1995 à 1998, ses allocutions faisaient l'éloge de l'implication des administrateurs sortants. Lors de l'assemblée annuelle 1998, il a fait un vibrant hommage à notre président-fondateur Lucien Florent. À l'assemblée annuelle 1999, son allocution a fait un survol des 20 années de l'association.

Lors de l'assemblée annuelle du 18 octobre 1997, l'association a reçu en **cadeau 2 drapeaux** grâce à la générosité de Roland Savard et de sa sœur Marie-Paule Savard qui les avaient confectionnés. Ce cadeau répondait aux vœux du président de l'époque, René-A Pinard, et des précédents qui désiraient doter l'association d'un tel objet distinctif et signe d'appartenance.

Roland Savard a profité de l'assemblée annuelle du 24 octobre 1998 pour transmettre la responsabilité de l'édition de la revue La Pinardière à Andrée Champagne.

Monsieur Roland Savard est décédé le 10 janvier 2003.

Merci Roland pour ton implication, et continue à nous soutenir.

Texte de Roger Beauchemin, mai 2016